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十年间多厅豪华影城从1家到292家

1100亿亿！！山山东东电电影影票票房房将将创创新新高高
张嘉译小宋佳

再演“假夫妻”

山东新华美术馆

开馆

本报讯(见习记者 刘雨涵）
近日，“山东实力派书画家大家

邀请展”在山东新华美术馆举行，
这也是山东新华美术馆的开馆仪
式。山东省文联副主席姬德君表
示，全省民间设立的艺术类展馆已
经达到500多家。

山东新华美术馆是山东新华
书店集团开展“转、调、创”，拓展图
书相关领域经营的重要措施之一。
山东新华书店集团连锁分公司总
经理张军介绍说：“全国图书出版
发行行业已经有46家上市企业，但
山东还没有一家，这些上市企业大
都开展了艺术品经营业务。山东新
华书店集团目前已经实现了资产
和销售均过百亿，所以将来将更多
地投向与文化艺术相关的文化创
意产业，为下一步上市做准备。”

本报讯（见习记者 刘雨涵）
近日，由张嘉译、小宋佳主演的

《爷们儿》首播发布会在北京举行，张
嘉译、左小青、奚美娟、孔琳等主创出
席了发布会。《爷们儿》是张嘉译和小
宋佳继《悬崖》之后的又一次合作，他
们再度扮演了一对“假夫妻”。

张嘉译介绍说：“这部戏里并没
有什么惊天动地的大事，都是一些平
常人的平常事，它就是讲述了一家人
20多年的岁月变迁。”左小青认为：“我
饰演的许婷归国后变身商业女强人，
虽然她拥有了事业，却失去了爱情和
家庭，这是一个多么失败的人生。”

本报讯 近日，由第七届山东
国际大众艺术节组委会、中共威海
市委宣传部主办，山东省美协、威海
市文联承办的“赤橙黄绿青蓝
紫——— 首届山东省女画家作品邀请
展”在威海市逸云斋美术馆开幕。

此次展览共展出杜华、孙肖
嘉、朱子等七位女画家精心创作
的作品一百余件，展示了山东女
画家多姿多彩的创作风格和艺术
魅力。 （雪原）

发展 影城建设进入阶段性饱和
据介绍，在2004年圣诞档期，新

世纪电影城火爆，之前这一档期观
众人数并不多的济南另外两个影
城，也变得火爆起来，其中有1000多
名在新世纪电影城泉城路店买不上
票的观众，被市场自然分流到当时
的大观、鲁艺两影城，这是观众看电
影习惯复苏的标志之一。

从2005年起，山东掀起了改造老
影城的高潮，济南、青岛、淄博、潍坊、
临沂、济宁等老影城纷纷升级改造，
其中新世纪院线签约的临沂东方红
影城以7厅的规模，在新改造影城中
令人瞩目。2007年是山东现代化影城
迅速发展的一年，当年鲁信影城省体
店、新世纪电影城嘉华店相继开业。
目前，山东新建设或升级改造的在营
业现代化影城达292家。

十年间，从新世纪电影城泉城路
店一家影城到全省292家，从数十块
银幕到目前的1582块银幕，山东影院
发展迅速。对于影城建设，山东新世
纪电影院线经理郭风玉持谨慎乐观
态度，“目前中国电影还处于迅速发
展期，以目前每年25％的增长速度，

2018年全国票房达到600亿元人民币
超过美国是可以预期的。”但郭风玉
承认，我省部分地方影城建设出现了
阶段性饱和，“寿光一个县级市就有
五家影城，烟台、东营以及县级市寿
光，基本达到了每7000人一块银幕，
这是发达国家人均银幕数的水平，但
从事实经营上看，上述地方影院上座
率堪忧，绝大部分影院盈利艰难。这
是影院建设阶段性饱和的表现。”

趋势 将建电影文化商务综合体
刘芝保分析说，目前我省电影

市场存在着不平衡的现实，“大中城
市发展不错，济南、青岛以及大部分
地级市影城发展迅速，绝大部分县
级市影院建设还处在发展中。”

事实上，从2011年开始，我省的
新世纪、鲁信都启动了县级影城建
设计划。刘芝保说：“作为本土院线
的龙头老大，未来山东新世纪将立
足山东、面向全国，根据市场发展，
力争每年新建影城3至5家，到2024
年连锁影城达到60至80家，年票房
达到6亿元，年观影人次达到2000
万，成为在全国颇有影响力的电影
集团。从数量上看，新建影城中，县

级市的影城将占据一定比例。”
而山东电影正在筹备的一个大

计划，则是在全国率先建设一个电影
文化商务综合体。山东省电影发行放
映公司副经理柏浩告诉本报记者，“正
在筹备的这个项目，将建成集文化产
业创新园区、电影娱乐中心、电影体验
中心、电影博览中心、演艺剧场、特色
餐饮、甲级写字楼和高端商业配套于
一体的shopingmail（电影文化商务综合
体）。项目以超大规模的高端影城为核
心，但也会整合山东影视文化产业资
源，打造制作、发行、放映有机统一的
文化产品产业链，成为山东首个文化
商务综合体地标项目。”

起步

在全国首创

“周二半价日”

2004年9月28日，山东新世
纪电影城泉城路店开业，以11
个现代化豪华小厅出现在济南
最繁华的泉城路西头，成为山
东首个现代化多厅豪华影城。

这一举动，引起了业界震
惊。“当时这个影城投资1200
万，但那时全省在营业的老影
城也没有多少，全省票房才
1000多万，票房最高的影院也
不过二三百万，记得当时山东
电影界一位老电影人听说新世
纪电影城泉城路店这么大的投
资后，说了一句，这还不得赔掉
腚？”时任新世纪电影城泉城路
店经理，现任山东省电影发行
放映公司副经理、山东新世纪
电影城管理有限责任公司总经
理的刘芝保，这样向记者讲述
山东第一家现代化影城诞生的
背景。

豪华坐椅、十多个放映厅
循环放映、每十分钟就有一场
电影上映，被称为“四星级影
院”的新世纪电影城泉城路店
一诞生，就打破了省城观众看
电影的观念。事实上，在新世纪
电影城泉城路店开业之前，我
省城市电影市场的冷清局面已
经超过10年，很多城市居民已
经超过10年没有进过电影院。
刘芝保说：“影城在很短的时间
内盈利当然是我们期盼的，但
我们更重要的目标是用一到两
年的时间，重新培养起济南人
看电影的习惯。”

培养济南人看电影的习
惯，首先是在全国率先明确了

“周二半价日”。当时的调查显
示，白天的电影观众人数是晚
上的一半，周末的电影观众人
数是平日的三倍，而每个星期
二，是电影院里观众人数最少
的一天。于是新世纪电影城泉
城路店2005年年初在全国影院
中率先试点“周二半价日”，刘
芝保说：“实行周二半价的前两
周效果一般，可能是观众对这
一措施还没有认识到，但是从
第三周开始，每周二电影院的
人数差不多是平日的三倍，虽
然是半价，但观众人数的增加，
还是让周二的票房收入增加
了，这就是3×0 . 5>1的道理。”

新世纪电影城泉城路店的
出现，成为山东电影市场十年来
发展的起点，影城开业第一年票
房过千万元，是山东省历史上首
家票房过千万元的影城，也凭一
影城之力，使2005年山东电影票
房比2004年翻了一番。

“2014年1至8
月，山东城市影院
电影票房达到7 . 5
亿，接近去年全年
票房。”山东省电
影发行放映公司
副经理刘芝保日
前介绍，“山东电
影票房今年过1 0
亿已经没有悬念，
有望冲击1 2亿大
关。”十年，从1000
多万到10亿，山东
电影的发展可谓
天翻地覆。

本报记者 倪自放
首届山东省女画家

作品邀请展开幕
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